
Importancia de COFINTA 
J>estaca-Dr. Echeverría 

Más importante que el Banco 
Hipotecario será la Corporación 
F'inanciera de Tierras Agrícolas, 
entidad que servirá de in-
1ermediaria crediticia para la 
adquisición de tierras con vocación 
agropecuaria para pequeños 
agricultores y asociaciones 
agropecuarias formadas por éstos. 

Lo precedente fue expuesto por 
el Dr. José Leandro Echeverrfa, 
Presidente del Poder Legislativo, a 

.i;i Junta de Gobierno de la Asocia
�ión Cafetalera, en visita que ésta 

tulares del MAG y de Economla, y 
se encuentra en estudio de los 
diputados. 

El jurista aseguró a los direc
tivos de la Cafetalera que el cuerpo 
legislador escuchará la opinión del 
gremio cafetalero represe11tado en 
esa entidad, dado que todo 
proyecto. para ser emitido como 
ley, debe ser estudiado antes los 
distintos intereses que entran en 
juego y todo en beneficio del 
conglomerado nacional. 

le hizo. -COF'INTA -que tal son HIHECTIVOS-DIPUTADOS 
las siglas de aquella corporación- !lF. CAPACIDAD COMPROBADA 
es proyecto iniciativa del Presi
dente Romero, por medio de los ti- El Presidente de la ,Cafetalera, 

" NO lte Huido de Guatemala" 
Dice el Nuncio Apostólico 

Monseñor Enmanuele Gerada, 
Nuncio Apostólico de Su Santidad 
ante los gobiernos de Guatemala y 
El Salvador, negó ayer que haya 
salido de Guatemala, ''huyendo 
por las amenazas de que ha sido 
objeto por parte de grupos desa

fectos al gobierno". 
El Nuncio llamó telefónicamente 

a EL DIARIO DE HOY para re
íerfrse a los conceptos vertidos en 
informaciones procedentes de 
Guatemala y responsabilizadas 
por varias agencias internaciona
les. Dijo que él tiene cuatro años y 
medio de estar en estos paises y 
que por razones de su cargo tiene 

que viajar casi todas las semanas 
de una a otra capital. "De ser asi 
como dicen las informaciones. 
explicó sonriente el Nuncio, ten· 
dría cuatro años y medio de andar 
huyendo de uno a otro pals". 

En las informaciones mternacicr 
nales se dice que las cuatro 
diplomáticos que han huido de 
Guatemala son los embajadores de 
Italia. Peni, la Santa Sede y El 
Salvador. El Nuncio refirió que 
tiene conocimiento que ayer 
convocó a una Conferencia 
Informativa el Canciller Adolfo 
Molina Orantes para desvirtuar 

-Favor paae a la Pjg. 81. 

Grupos Extraños Maneian 
Paro de Clases en el Instituto 

S�je1os no idenliíicados han 
1nmado corno ins1rumen10 a Jos 
t·studiantes de Bachillerato del 
Institu111 Nacional "General 
Francisco Menéndez". para prcr 

ll•ocar desórdenes. mantener la 
confusión e interrumpir el periodo 
dt· clases. afirman padres de 
familia de esa institución. 

Declaran que el terror que mani
fiestan los cstudian1es sobre 
persecuciones por parle de 
··pulicias· del instituto. amenazas 
e in1erroga1orios. son mentiras que 
se han inventado personas ex
lrañas al centro educativo. 
St•ñalan que en· el Instituto 1ra· 

bajan ordenam.as que se dedican a 
l·uiclar los bienes de la institución. 

Afirman los padres de familia 
que el movimiento estudiantil no 
tiene el respaldo ni del cuarenta 
¡)or ciento de los estudiantes de ese 
centro. razórl por la que están pi
diendo apoyo a organizaciones 
fuera del Instituto. El problema es 
•an grave. di.cen. que ayer rucron 
vislos varios individuos apostados 
•'n las puertas principales de la 
institución, portando mochilas en 
una forma sa;pcchosa, asl como 

-Favor PaH a la Pjg. 81,· 

don Baltasar F'erreiro, resaltó la 
importancia para el pals de que el 
cuerpo legislativo cuente con las 
opiniones de los sectores que 
componen la vida nacional, y sobre 
todo, añadió, debe erradicarse la 
antigua práctica de anteriores 
legisladuras, de las leyes "sor
presivas", dictadas de la noche a 
la mañana, proceder que obligó en 
el pasado a andar pomendo parche 
a las regulaciones legales asl 
promulgadas. Para ello, explicó 

-Favor pa11 a la Pjg. 70. 
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"EL OBJETIVO del Centro 
de Audición y Lenguaje", 
Tomás Regalado González", 
es integrar a los niños sordos 
a las instituciones educativas 
de oyentes, para que reciban 
los patrones normales y 
adecuados de comunicación, 
además de lograr en ellos la 
adaptación sociaf necesaria 
con niños normales y de su 
edad", afirma la Lic. Hilda 
Orellana de Garay, sub
Directora del Centro. <Foto 
de Morales). 

---..,.-�-.. 

ONTINUAN PROBLEMAS EN EL NACIONAL. Sujetos no identificados han lomado como 
instrumento a los alumnos del lnstilulo Nacional "General Francisco Menéndez", para P.ro
vocar desórdenes mantener la confusión e interrumpir las clases, dijeron padres de famtlia. 
Grupos de individ�os se apostaron ayer en las ¡>�ertas del centro educativo para no dejar entrar 
ni salir a ninguna persona. Los padres de familta han dado lodo su apoyo al personal docente. 
CFoto de Pedro Rodríguez). 
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PERECE. Jorge Antonio 
Handal Castro, piloto sal
vadoreño, pereció en el 
Aeropuerto La Aurora, de 
Guatemala, en accidente de 
aviación. Sus restos fueron 
trafdos a Usululán. 

MUERE. Ramón Benjamln 0 
Mendoza Miranda, es otro de =
los aviadores que pereció en "' 
el Aeropuerto La Aurora, de S 
Guatemala, en accidente !"' 
aéreo. Sus funerales serán 
hoy en Jiquilisco. 

Aumentan Salario Mínimo 
a Trabaiadores del Agro . 

Cincuenta centavos aumentó el Señalan que, efectivamente, se ha 
salario mínimo para los tra· experimentado un alu en el coslo 
bajadores agropecuarios, es decir, de la vida y que los r¡, 3.75 que de
cuatro colones veinticinco cen- vengaban los trabajadores eran 
1.avos por jornada ordinaria diaria insuficienLes. Indican que el trn· 
de trabajo, incluyendo a los bajador MI campo, en muchas 
menores de 16 años: y tres colones ocasiones, por falta de trabajo y d• 
sesenta y cinco centavos para alim ntos, se ve en la necesidad de 
mujeres de toda edad e in- dedicarse a otras actividades que 
capacitadas parcialmente para el en algunos casos llega hasta la 
trabajo. delincuencia. 

La nueva tabla la dio a conocer el Los representantes de los pa· 
Consejo acional del Salario tronos declararon que en los rubros 
Mlnimo, integrado por patronos y que componen el sector 
trabajadores. después de conocer agro�uario no se puede hablar 
un estudio soci<>-económico que de utilidad ya que es bien sabido 
realizaron técnicos lle Agricultura 
y Ganadería en el área rural. -F .. orpaooa 11 Pj¡¡. 42. 

Niños Sordos lntégranse 
a Escuelas de Oyentes 

"La habilitación y me¡· ora de la 
co1nunicación oral es e objetivo 
fundamental del Centro de 
Audición y Lenguaje, Tomás 
Regalado GonzAlez", declara a EL 
DIARIO DE HOY. la Lic. Hllda 
Orellana de Garay, sub-Directora. 

"El 45 % de los niños sordos se ha 
logrado integrar a las escuelas de 
oyentes, agrega la Lic. de Garay, 
cumpliendo asf uno de los objetivos 
propuestos dentro del programa 
por desarrollar, añade. 

"El objeto de integrar a los ni.ftos 
sordos en escuelas de oyenles, 
-agrega-, es que estos niftos reci
ban pal rones normales y adecua· 
dos de comunicación, además de 
lograr la adaptación social 
necesaria con niños normales y de 
su edad", afirma la Lic. de Garay. 

··Esta medida, dice, ha per-

rnitido ampliar la cobertura de tos 
servicios ofrecidos por el centro y 
acelerar, al mismo tiempo, el 
proceso de rehabilitación 
ofreciendo una educación mas 
integral del nlfto sordo", afirma. 

"Es importante recalcar, allade, 
que el nifto no se desliga del centro, 
aun cuando haya ing resado en las 
escuelas de oyentes, has41 que su 
proceso de aprendizaje determine 
que puede desenvolven1e casi 
normalmente y sin ayuda de la 
ins1i1uc'6n". 

REllABILITACION 
ENPANAMJ\ 

A 1 mismo tiempo, la Lic. de 
Garay, aprovechó para hacer 
observaciones sobre el programa 

-Fnor paao a fO P's¡.111. 

Mi siÓn de Argentina y Paraguay 
Observará Obras de Reubicaci6n 

Este dla llegará una misión de 
runcionarios argentinos y 
paraguayos, con el objeto de hacer 
L'S t udios sobre las obras de 
reubicación realizadas en nuestro 
¡>als para el reasentamiento de las 
familias que fueron afectadas por 
d embalse de Cerrón Grande. 

El grupo visitante está integrado 
por los doctores Roberto Emilio 
Silva y Enrique Cantero e in
genieros Jorge . Valdés y Julio 
César Mongelos, quienes forman 
parle de la comisió11 binacional de 
Argentina y Paraguay encargada 
de realizar el proyecto hi
droeléctrico de Yaciretá. consi
derado entre los más grandes del 
mundo. 

La visita se lleva a cabo con base 

en el Acuerdo de Cooperación 
Técnica Jnteramcricana, que 
cuenta con el apoyo del BID. El 
programa que será desarrollado 
comprende visita a la planta hi
droeléctrica de Cerrón Grande y a 
los reasentamientos de 
C"hacahuaca, donde viven las 
familias afectadas por el embalse, 
en tres núcleos de trescientas 
casas cada uno, con escuelas. 
rlimcas. centros deportivos, etc. 

F'uncionarios de la Comisión 
Ejecutiva Hidroeléctrica del Rlo 
Lempa <CEL> atenderán a los visi
tantes para el estudio de los as
pectos humanos. comunitarios. 
soci<>-culturales 't de empleo en los 
nucleos de reubicación. 


